

Arbeitswochen des Akzents Ethik/Ökologie

1: Nachhaltigkeitswoche (Herbstsemester 1. Jahr)	S.1
2: Einführung Ethik/Einführung Sozialeinsatz (Frühjahrssemester 1. Jahr)	S.2
3: Meeresbiologiewoche (Herbstsemester 2. Jahr)	S.2
4: Staatskundewoche (Frühjahrssemester 2. Jahr)	S.3
5: Ungarnaustausch (Herbstsemester 3. Jahr)	S.3

1: Nachhaltigkeitswoche (Herbstsemester 1. Jahr):

In der ersten Herbstarbeitswoche, die noch während der Probezeit stattfindet, geht es neben dem Hauptthema „Nachhaltigkeit“ um die Gelegenheit für die Klasse, sich besser kennenzulernen. Generell findet die Arbeitswoche ausserhalb des Schulhauses an einem beliebigen Ort in der Schweiz statt. Das Thema dreht sich um Fragen der „Nachhaltigkeit/Klima“ und soll einen ersten ökologischen Schwerpunkt setzen.

Nachhaltigkeitswoche der G1a im Engadin, Herbstsemester 2022:



Im Kraftwerk Palü



Auf dem Persgletscher

2: Einführung Ethik/Einführung Sozialeinsatz (Frühjahrssemester 1. Jahr):

In dieser Woche geht es einerseits um eine Einführung in die Grundbegriffe der Ethik. Es geht also sehr philosophisch zur Sache. Die Schülerinnen und Schüler des Akzents gewinnen einen Einblick in philosophische Grundpositionen, wie „Utilitarismus“, „Prinzipienethik“ und in die Struktur von „Argumenten“. Andererseits werden die Schülerinnen und Schüler in den Sozialeinsatz eingeführt, der im 2. Jahr ansteht. Dabei werden verschiedene Institutionen vorgestellt, in denen die Schülerinnen und Schüler ihren Einsatz machen können.

3: Meeresbiologie (Herbstsemester 2. Jahr):

Im Herbstsemester des zweiten Jahres steht zweifellos eines der Highlights des Akzents an. Wir verreisen an die Küste unterhalb der sorrentinischen Halbinsel in Italien, um die Geheimnisse des Mittelmeers zu lüften. Das Ziel der Woche liegt einerseits in einem Kennenlernen der biologischen Eigenheiten des Mittelmeeres und der Meeressphäre im Allgemeinen. Andererseits wollen wir den Blick auch auf die Probleme der zunehmenden Verschmutzung des Mittelmeeres lenken, die uns letztlich alle betreffen.



Meeresbiologiewoche der G2a in Marina del Cantone, Herbstsemester 2022

4: Staatskundewoche (Frühjahrssemester 2. Jahr):

Die Staatskundewoche ist nicht ein Spezialgefäss des Akzents, beschäftigt sich aber ganz allgemein mit Fragen zu Institutionen, die für unsere Gesellschaft von tragender Bedeutung sind. Alle Gymiklassen recherchieren zu gesellschaftspolitisch relevanten Themen, die am Ende der Woche präsentiert werden.

5: Ungarnaustausch (Herbstsemester 3. Jahr):

Im dritten Jahr geht es abermals ins Ausland. In den letzten Jahren pflegten wir einen Austausch mit einem ungarischen Gymnasium der Kleinstadt Karcag mit anschliessendem Aufenthalt in Budapest und einem einwöchigen Gegenbesuch der Ungarn in der Schweiz. Aufgrund von Corona und des Ukrainekrieges ist dieser Programmpunkt mit Unsicherheiten verbunden. Falls wir nicht nach Ungarn reisen können, sind wir aber bemüht, ein ebenso spannendes Alternativprogramm auf die Beine zu stellen. Die Klasse G3a reiste im Herbst 2022 zum Beispiel nach Paris, um zu erkunden, wie die französische Hauptstadt ökologische Konzepte in ihren Wirtschaftskreislauf integriert.



Arbeitswoche der G3a in Paris, Herbstsemester 2022